

[Accueil](#)
[Revenir à l'accueil](#)
[Collection Boite_002 | Système pénal. XVIIe-XVIIIe siècles](#)
[Collection Boite_002-14-chem | Mouvements populaires au XVIIIe siècle.](#)
[Item Porchnev, Boris. Les soulèvements populaires en France de 1623 à 1648, 1963 | Alliés et adversaires des soulèvements plébéien](#)

Porchnev, Boris. Les soulèvements populaires en France de 1623 à 1648, 1963 | Alliés et adversaires des soulèvements plébéien

Auteur : Foucault, Michel

Présentation de la fiche

Coteb002_f0687

Source Boite_002-14-chem | Mouvements populaires au XVIIIe siècle.

Langue Français

Type Fiche Lecture

Personnes citées [Porchnev, Boris](#)

Références bibliographiques [Porchnev, Les soulèvements populaires en France de 1623 à 1648](#)

Relation Numérisation d'un manuscrit original consultable à la BnF, département des Manuscrits, cote NAF 28730

Références éditoriales

Éditeur équipe FFL (projet ANR *Fiches de lecture de Michel Foucault*) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).

Droits

- Image : Avec l'autorisation des ayants droit de Michel Foucault. Tous droits réservés pour la réutilisation des images.
- Notice : équipe FFL ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution – Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).

Notice créée par [équipe FFL](#) Notice créée le 20/07/2020 Dernière modification le 23/04/2021

- le programme antifiscal unit le protestantisme réformé, de l'utile. L'union protestante fut très sollicitée par les huguenots (sauver des ports de la guerre).
- l'attitude de la bourgeoisie fut ambiguë.
 - en 1620-1621 intéressé par l'implémentation des impôts. Les municipalités, en revanche, seraient partis pour une révolution.
 - mais dès que les souverains prenaient du complaisance, la bourgeoisie mit du côté du roi. En effet
 - étaient châteliers - part du fief bourgeois - au niveau de habitation moins étendue
 - la bourgeoisie soutint souvent protestants contre le fief : elle investissait dans la construction et le commerce, elle achetait des offices
 - la bourgeoisie renonçait au fief et acceptait la fiscalité sur le peuple.

Qui ?? l'ordre militaire des milices huguenotes (en fait composé de gens ordinaires) :

- au début des souverain, elles refusaient de marcher à l'appel du seigneur. Par exemple en 1630, plusieurs de ces batailles reportent du roi. L'intendant réussit à mobiliser les milices. Les capitaines devaient répondre que c'est un devoir.

De mai à juillet en 1630 et 1632 ce souverain réussit à faire le sacre du roi Louis XIII qui fut sacrifié sans être suivi par l'ordination en huguenot à Paris en 1632.

A Rouen en 1623, la garde huguenote refusa de prendre les armes contre le cardinal ; elle dit que

en urbains de villes sont des "monopoles" et qui "Duit historique" exemplifi.

- Mais que la fois de + riche, donc + puissante, facilité de ce droit d'exploitation (Rouen 1623, Troyes 1627, Bourges 1640)

est toutefois que les plus riches contribuent le plus (à l'exception de la révolution).

En effet

- tout ce qu'il y a dans un hôtel particulier (urbain), il peut garder cette richesse - mais avec le temps, la mort des personnes change.

- La bourgeoisie souvent moins riche (mme) → il y a donc un rite.

- Il y a difficultés lors de la transmission entre plusieurs générations ou familles.

- au fil des générations elles disparaissent

- au fil des générations il y a des modifications (influence etc...)

H 289-289